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Un ciclo que termina

Editorial

Finalizando ya los tres años de trabajo
de la actual Comisión Directiva, resulta ne-
cesario hacer al menos una apretada síntesis
de algunas de las actividades realizadas.

En el área de educación continua se hi-
cieron importantes progresos hacia la tan
deseada Red Nacional de Educación
Pediátrica,  integrándose un apreciable nú-
mero de Filiales al programa. Se aumentó
asimismo la comunicación entre la Subco-
misión de Educación Continua y el Consejo
de Evaluación Profesional (CEP), relación
imprescindible para toda tarea de  planifica-
ción educativa y de evaluación. El PRONAP
mantuvo en todo momento la calidad de sus
programas, a pesar de las dificultades eco-
nómicas que hubo en la Sociedad.

Se incrementaron las becas de perfeccio-
namiento y se crearon becas de actualiza-
ción para pediatras formados, con el apoyo
decisivo de FUNDASAP.

En el área de subcomisiones,  comités y
grupos de trabajo se amplió la participación
de los  pediatras de las filiales en la integra-
ción de los comités nacionales. La mayoría
de estos grupos mantuvo una intensa activi-
dad científica y docente que se vió reflejada
en las publicaciones y distintos congresos
realizados por nuestra Sociedad; asimismo
participaron activamente como órganos de
consulta de la Comisión Directiva. Merece
mencionarse una experiencia nueva, que
fue la creación de un Grupo de Trabajo
Intersocietario de Ortopedia Infantil con
doble dependencia de la SAP y de la Socie-
dad Argentina  de Ortopedia y Traumatolo-
gía Infantil. Se creó también la Subcomisión
de Salud Infantil y Ambiente, un área de
gran proyección futura.

Se publicaron cinco obras importantes:
el “Manual de Prevención de Accidentes”,
de la Subcomisión de Accidentes; la segun-
da edición del “Libro Azul  de Infectología
Pediátrica”,  obra del Comité de Infectología;
las “Guías de Alimentación para niños sa-
nos de 0 a 2 años”, obra del Comité de
Nutrición; la  segunda edición de las “Guías
para la Evaluación del Crecimiento”, una

obra ya consagrada por el uso por todos los
pediatras, fruto del laborioso trabajo del
Comité de Crecimiento y Desarrollo y final-
mente, las “Guías para la supervisión de la
salud de Niños y Adolescentes”, fruto del
trabajo del Comité de Pediatría General Am-
bulatoria, obra que consideramos de enor-
me valor normativo que, además de contri-
buir a elevar el nivel de calidad de atención,
puede ayudar a la jerarquización del  traba-
jo de los pediatras frente a los organismos
pagadores, y sentar las bases para la confec-
ción de un Programa Médico Obligatorio
(PMO)  Pediátrico.

La Revista Archivos renovó su formato,
aumentó el número de páginas y experi-
mentó un aumento considerable del nú-
mero de trabajos originales presentados
para publicación. El Correo de la SAP man-
tuvo su bien merecido prestigio y el Bole-
tín Informativo adaptó su diseño a las nue-
vas épocas de austeridad. El Consejo de
Publicaciones estuvo muy a la altura de
las expectativas.

El Consejo de Evaluación Profesional
trabajó activamente con gran participación
de los cuadros directivos de la SAP, reali-
zando convenios con Universidades y dis-
tintos Organismos de Ley (Ministerios y
Secretarías de Salud, Colegios Médicos), que
permitan el reconocimiento de nuestra Cer-
tificación para el ejercicio de la profesión.
Esta ardua tarea tiene muchos obstáculos
por la gran cantidad de entidades certifican-
tes que hay en el país, pero tenemos el
convencimiento que este camino permitirá
en el futuro logros mayores. También está
en preparación el Programa de Manteni-
miento de la Certificación, que representa
una necesidad y al mismo tiempo un aporte
a la calidad de la formación y actualización
de nuestros pediatras.

La Subcomisión de Congresos y Eventos
cumplió su programa de Reuniones Cientí-
ficas, participando de ellas un elevado nú-
mero de colegas: 18.000 asistentes. De espe-
cial interés ha sido para todos nosotros el 32º
Congreso Argentino de Pediatría realizado



194 Arch.argent.pediatr 2002; 100(3) / Editorial

en Salta, con valiosas participaciones de todo el
país.

Se consolidó el Centro de Información
Pediátrica (ex biblioteca) y la página Web al-
canzó el número  de  250.000 visitas por mes.

Concientes de la importancia que tienen los
primeros cinco años de vida en el desarrollo
intelectual del niño y acompañados por la Fun-
dación Leer y FUNDASAP, nuestra Sociedad
se embarcó en el Programa de Promoción de la
Lectura. Su objetivo es estimular el amor de los
niños pequeños por los libros y por la lectura,
que es una manera de promocionar el lenguaje
y el pensamiento.

La Comisión Directiva puso especial énfa-
sis en aumentar la comunicación con las regio-
nes y filiales y, en consecuencia, se cumplió un
plan de visitas a diversos puntos del país, to-
mando contacto directo con las autoridades
locales, iniciativa que fue muy bien recibida. Se
completó la red de comunicación electrónica
con Regiones y Filiales, contribuyendo así a la
integración nacional de nuestra Sociedad. Se
trabajó con los Directores de Región y Presi-
dentes de Filial en forma regular y periódica,
en un clima afable y con un gran espíritu de
colaboración.

La SAP es una sociedad científica que se
mantiene siempre atenta a la problemática de
la salud del niño. Cuando en el año 2000 falta-
ron vacunas, la SAP con la colaboración de
todas las Filiales denunció públicamente esta
carencia generalizada en nuestro país. Asimis-
mo, la SAP asesoró a las autoridades naciona-
les sobre la salud infantil en todas las oportuni-
dades en que fuimos consultados o lo conside-
ramos necesario.

En el área de la organización interna de
nuestra Sociedad, se trabajó muy intensamen-
te. Se llevó a cabo un estudio sobre la forma en
que nuestra Sociedad está organizada y funcio-
na, contándose con un diagnóstico de gran
valor operativo. Se lograron progresos en la
integración contable de toda la Sociedad, se
creó un Area de Administración, se definieron
mejor las funciones del personal y se está com-
pletando un Area de Atención al Socio, desti-
nada a brindar un mejor servicio a nuestros
asociados.

La SAP cumplió una tarea inusualmente
intensa en el campo internacional. Presentó el
PRONAP en el Congreso Internacional de Pe-
diatría en Beijing 2001. En las Naciones Unidas
fue la única ONG acreditada por UNICEF para
asistir a las reuniones preparatorias durante el

período 2000-2002 y a la Sesión Especial por los
Niños, reunión de la Asamblea General que
tuvo lugar en mayo 2002 en Nueva York. La
SAP participó activamente en la Sesión Espe-
cial y fue seleccionada por elección de más de
50 ONG latinomericanas miembro de la Comi-
sión Directiva del Caucus de los Derechos del
Niño, una ONG internacional que agrupa a
más de 100 ONG de todo el mundo, compro-
metidas  con la causa del niño. Asimismo, la
SAP participó en la Mesa de la Asociación
Internacional de Pediatría (IPA),  hablando por
todas las Sociedades latinoamericanas, en nom-
bre de ALAPE. Luego de laboriosas gestiones
realizadas en las Naciones Unidas, la SAP fue
incorporada al Consejo Económico Social
(ECOSOC) organismo de las Naciones Unidas,
que le otorgó Status Consultivo Especial.

Todo esto tuvo lugar en medio de la peor
crisis económica de la Argentina, que lógica-
mente alcanzó a nuestra Sociedad y obligó a
tomar medidas de control de gastos, trabajan-
do sobre la permanente tensión entre la escasez
y la necesidad de mantener la calidad de los
servicios que se prestan.

La crisis que aqueja a nuestro país no es sólo
ni principalmente económica sino política y
social. En este contexo hemos participado acti-
vamente en la Mesa de Diálogo Nacional con-
vocada por el Señor Presidente de la Nación,
colaboramos también  en diferentes comisio-
nes de trabajo del Ministerio de Salud y tuvi-
mos presencia en los medios de comunicación
en defensa de los derechos de niños y adoles-
centes.

Merece un  reconocimiento especial todo el
personal profesional que trabaja en forma esta-
ble en la Entidad Matriz, que afrontó serios
inconvenientes con un enorme compromiso con
la institución y extendemos este reconocimiento
al personal administrativo y auxiliar que nos
acompañó en todo momento.

En este contexto, la valoración de todo lo
realizado quedará a cargo de nuestros asocia-
dos.  pero no hay dudas de que esta tarea será
continuada y acrecentada por las próximas
autoridades, porque el porvenir (cuyo mejor
expresión es la esperanza) tira de nuestros
corazones.
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